

Mein Herz ist voll Freude über den Herrn, meinen Retter.

*Mein Herz ist voll Freude über den Herrn,
große Kraft gibt mir der Herr.*

*Weit öffnet sich mein Mund gegen meine Feinde;
denn ich freue mich über deine Hilfe.*

*Der Bogen der Helden wird zerbrochen,
die Wankenden aber gürteten sich mit Kraft.*

*Die Satten verdingen sich um Brot,
doch die Hungrigen können feiern für immer.*

*Der Herr macht tot und lebendig,
er führt zum Totenreich hinab und führt auch herauf.*

*Der Herr macht arm und macht reich,
er erniedrigt, und er erhöht.*

*Den Schwachen hebt er empor aus dem Staub
und erhöht den Armen, der im Schmutz liegt;*

*er gibt ihm einen Sitz bei den Edlen,
einen Ehrenplatz weist er ihm zu.*

*1. Buch Samuel 2, 1-8
(Einheitsübersetzung, leicht gekürzt;
vgl. Gotteslob Nr. 625,4)*

Gott hat ein Herz für die Menschen

Heute feiern wir das Herz-Mariä-Fest, gestern war es das Herz-Jesu-Fest. Seit meiner Schulzeit habe ich diese beiden Feste – zunächst in der Schulgemeinde, dann mit der Ordensgemeinschaft der Arnsteiner Patres („von den heiligsten Herzen“) – als besondere Feiertage begehen dürfen. (Nach dem Gottesdienst war schulfrei!)

Die Predigten an den Festen waren für uns Schüler pädagogisch sinnvoll zumeist kurz und knapp auf eine eingängige Formel gebracht: „Gott hat ein Herz für die Menschen.“ Und auch wenn ich früher wie heute mit vielen Ausdrucksformen der Herz-Jesu-Spiritualität eher fremdele, mag ich bis heute diese beiden Feste in Ehren halten. Denn die Herzsymblik wie auch die genannte „Formel“ ist für mich ein passendes Leitbild und ein schöner Leitsatz für meine Arbeit in der Caritas.

Der Lobgesang der Hanna aus dem Buch Samuel ist für mich der zentrale Text in der heutigen Liturgie. Schmerz und Schmach hat Hanna über viele Jahre erfahren. Doch sie schüttet vor Gott ihr Herz aus und erlebt Wert und Würde.

Der jahrtausendealte Gesang ist so herausragend, dass auch Maria sich die Worte Hannas in ihrem Lobgesang zu eigen macht. Und im Abendgebet der Kirche sowie am heutigen Festtag lädt er uns ein, mit einzustimmen:

Mein Herz ist voll Freude über den Herrn,
denn er hat ein Herz für die Menschen!